



Déclaration liminaire au F3CST de l'Académie d'Amiens du lundi 27 février 2023

Mesdames et Messieurs les membres du F3CST de l'Académie d'Amiens.

Cette première réunion du F3CST se tient dans un contexte social particulier de forte mobilisation concernant la réforme des retraites. En refusant massivement cette réforme, c'est aussi le refus d'une évolution du monde du travail que les travailleur.es rejettent.

Une étude a montré que la France est classée 28ème sur 36 sur la qualité des conditions de travail en Europe. Des conditions de travail dégradées, des métiers difficiles physiquement, c'est cela qui s'exprime en disant non au 64 ans.

Réalité du travail, conditions de travail, parcours professionnels, c'est sans doute tout cela qui, dans le fond est le moteur de la mobilisation, parce que la retraite c'est bien le miroir de la vie au travail et du parcours professionnel.

Paradoxe de la situation, notre instance se doit d'être vigilante sur ces points puisque comme le rappellent les OSM, notre instance doit veiller à lutter contre les VSST, renforcer l'accompagnement des personnels, améliorer la qualité de vie et les conditions de travail... Il ne s'agit pas ici de faire un catalogue exhaustif mais de montrer à quel point la tâche est grande dans notre académie.

En effet, régulièrement, notre organisation syndicale est sollicitée pour de la souffrance au travail, des situations de harcèlement, ...

Ces états de fait se sont révélés à nous de manière plus criante encore pendant les élections professionnelles. Lors de nos tournées en établissements, nous avons pu constater la souffrance des personnels sur le terrain qui parfois sont au bord du Burn out, des inégalités dans les conditions de travail, des locaux parfois inadaptés...

Ce n'est certainement pas la politique que mène actuellement notre ministère en faveur des personnels qui favorisera l'amélioration de nos conditions de travail. Je parle bien entendu de la prime REP+ qui va être attribuée aux AED et AESH et qui est inférieure à celle versée aux autres agents ! Des revalorisations salariales qui restent bien insuffisantes dans ce contexte de désamour du métier et d'inflation galopante ! Du pacte enseignant qui reste encore trop éloigné des attentes du personnel. Ce n'est pas en alourdissant les charges de travail que les agents seront plus épanouis ! De la énième réforme de la voie pro ! De la suppression de la technologie en 6^{ème} ! Et que dire encore de nos moyens pour la rentrée 2023 qui ne font que dégrader nos conditions de travail !

C'est pour tout cela que le Sgen-CFDT Picardie appellera les agents de l'EN à mettre la France à l'arrêt le 7 mars !

Enfin je ne peux terminer cette déclaration sans avoir une pensée pour notre collègue de Saint Jean de Luz et sa famille. Ce drame nous rappelle que même les agents de L'EN sont exposés

aux risques professionnels. Drame d'autant plus inacceptable que notre mission est de former des citoyens responsables et non de défendre notre nation. Cette rentrée s'effectue donc dans un contexte particulier avec des collègues inquiets !